

# El Consell todavía debe la indemnización por el pedrisco que dañó la uva en 2010

**Asaja y EU exigen el inmediato pago de la deuda de 1,5 millones de euros y solicitan nuevas ayudas para afrontar los destrozos de la granizada del lunes**

PÉREZ GIL | 30.05.2013 | 02:12

Tres días después de que el granizo causara importantes daños en las viñas, hortalizas y frutales del Alto y Medio Vinalopó los agricultores afectados recuerdan que la Conselleria de Agricultura sigue sin pagar las ayudas que aprobó en noviembre 2010, y además con carácter urgente, en favor de los productores de uva de mesa del Medio Vinalopó que perdieron buena parte de sus cosechas -25 millones de kilos en 2.000 hectáreas- por las tormentas de pedrisco que también asolaron sus campos en el mes de mayo.

Son 700 los expedientes que finalmente cumplieron los requisitos exigidos por el Consell para obtener los fondos compensatorios que, en su conjunto, se elevan a 1,5 millones de euros. Pero, a fecha de hoy, las indemnizaciones siguen sin ser abonadas a pesar de los reiterados anuncios de pago realizados por la exconsellera de Agricultura Maritina Hernández.

Así las cosas Asaja Alicante ha criticado este retraso "injustificado y desproporcionado que está causando graves perjuicios a los damnificados" y ha reclamado el pago inmediato de todas las subvenciones pendientes. "Si no damos facilidades a los empresarios agrícolas muchos nos están diciendo que abandonarán el sector. Los productores siguen esperando el pago de las ayudas pendientes del pedrisco de 2010 y en esta situación se encuentran cientos de productores del Medio Vinalopó", denunciaba ayer Eladio Aniorte, el presidente provincial de Asaja.

El importe que les corresponde se cuantificó en 400 euros por hectárea dañada, aunque para que les pertenezca debían contar con un seguro agrario y una certificación pericial que demostrará que los destrozos superaban el 30% de la producción de la parcela. Pero el sindicato agrario también exige la aprobación de reducciones fiscales por los daños ocasionados por situaciones climatológicas excepcionales. "Y en el caso de la uva de mesa no pueden volver a dejar fuera a Agost porque, aunque pertenezca a la comarca de l'Alacantí, forma parte de la Denominación de Origen, posee similares características que Monforte y Novelda y también se ha visto afectado por el pedrisco", precisa Aniorte. A las reclamaciones de Asaja también se han sumado las del grupo municipal de EU en La Romana. Su portavoz, Bernabé Aldeguer, ha exigido la liquidación inmediata de las ayudas pendientes por las granizadas de 2010 que afectaron a La Romana, Novelda y Aspe, así como la rápida puesta en marcha de todas las medidas necesarias ante el último temporal de pedrisco, que ha afectado de forma especial a Novelda. También ha advertido que "esta deuda de tres años está provocando a los afectados una pérdida de liquidez que les está haciendo menos competitivos, ya que no pueden invertir en sus explotaciones y, sumado a la falta de financiación por parte de las entidades financieras, está propiciando el abandono de muchas explotaciones al no ser rentables".

Por su parte la Generalitat Valenciana anunció ayer que solicitará al Gobierno central ayudas para los titulares de explotaciones agrícolas afectadas por los daños del granizo del pasado lunes. En concreto la Conselleria de Agricultura va a solicitar al Ministerio de Agricultura que establezca exenciones o reducciones de los módulos que se aplican a la agricultura a efectos del IRPF para las zonas y los cultivos afectados por la piedra.



Los dañinos efectos del granizo del lunes en la uva. **JESÚS CRUCES**